

1er décembre 2023

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Institut international pour la démocratie et l'assistance électorale (IDEA International)

# La France rejoint IDEA International en tant que 35<sup>e</sup> État membre

**STOCKHOLM** – La France a rejoint l'Institut international pour la démocratie et l'assistance électorale (IDEA International) le 1<sup>er</sup> décembre 2023, devenant ainsi son 35<sup>e</sup> État membre.

IDEA International, organisation intergouvernementale dont l'unique mandat est de soutenir et de faire progresser la démocratie dans le monde, a élargi le nombre de ses membres sous la houlette de son Secrétaire général, Kevin Casas-Zamora. L'année dernière, les États-Unis ont rejoint l'organisation sous le statut d'observateur.

« À l'heure où la démocratie est menacée dans le monde entier, l'adhésion de la France envoie un message fort quant à son engagement en faveur des valeurs mondiales portées par IDEA International. La contribution de la France à notre mission fera une grande différence et nous nous réjouissons de travailler ensemble dans les années à venir », a déclaré M. Casas-Zamora.

Le Conseil des États membres d'IDEA International, présidé par les Pays-Bas, a approuvé cette demande d'adhésion à l'unanimité lors d'une réunion qui s'est tenue le vendredi 1<sup>er</sup> décembre 2023 à Stockholm.

Comme l'a souligné l'ambassadeur de France à Stockholm Etienne Le Harivel de Gonneville: « La France a déjà contribué aux activités d'IDEA par le passé et c'est avec fierté et honneur qu'elle rejoint aujourd'hui IDEA International en tant qu'État membre. Notre décision d'intégrer l'organisation entre dans

le cadre de notre engagement au sens large à l'égard des droits humains et de la démocratie, et de la volonté de la France de renforcer le soutien qu'elle apporte aux processus électoraux et à la coopération parlementaire dans le monde. Nous attendons avec grand intérêt de renforcer nos liens avec IDEA et avec ses États membres ».

Basée à Stockholm, cette organisation intergouvernementale dispose de 20 bureaux et emploie plus de 300 personnes dans le monde entier, du Népal au Nigeria en passant par le Pérou. L'année dernière, l'Institut a ouvert un bureau à Washington, qui est venu s'ajouter à ses bureaux régionaux d'Addis-Abeba, de Bruxelles, de Canberra et de Panama. IDEA International prévoit également d'ouvrir un bureau en Ukraine en 2024.

Fondé en 1995, les missions d'IDEA International consistent dans l'accompagnement des processus électoraux, l'élaboration de constitutions, l'évaluation de la démocratie, ainsi que dans la participation et la représentation politiques. Le changement climatique et l'impact de la digitalisation sur la démocratie figurent également au titre des programmes de l'Institut.

IDEA International est un ardent défenseur de la démocratie. L'Institut a lancé des appels à la protection des droits durant la pandémie de Covid-19 et a apporté son appui au premier Sommet mondial de la démocratie en 2021. Son initiative sur l'<u>État de la démocratie dans le monde</u> est un rapport de référence pour les décideurs politiques du monde entier.

### Disponible pour des interviews en format écrit ou vidéo :

Kevin Casas-Zamora, Secrétaire général, IDEA International

Veuillez contacter **Alistair Scrutton**, Responsable de la Communication et de la Gestion des connaissances, à l'adresse **a.scrutton@idea.int**, tél. : +46 707 211098.

#### **IDEA International**

L'Institut international pour la démocratie et l'assistance électorale (IDEA International) est une organisation intergouvernementale qui regroupe 35 États membres et qui a pour unique mandat de soutenir et de faire progresser la démocratie dans le monde. IDEA International contribue au débat public sur la démocratie et aide à renforcer les processus, les réformes, les institutions et les acteurs qui construisent, font progresser et sauvegardent la démocratie, en mettant l'accent sur les processus électoraux, l'élaboration de constitution, l'évaluation de la démocratie, ainsi que la participation et la représentation politiques. L'égalité des genres et l'inclusion, la prise en compte des conflits et le développement durable font partie intégrante de l'ensemble de notre travail.

IDEA International est l'une des sources mondiales les plus fiables de données et d'analyses sur la santé de la démocratie dans le monde.

### Discutez avec nous!

Pour plus d'informations, visitez le site <u>www.idea.int</u>

Facebook : <a href="https://www.facebook.com/InternationalIDEA">https://www.facebook.com/InternationalIDEA</a>

Twitter: <a href="https://twitter.com/Int\_IDEA">https://twitter.com/Int\_IDEA</a>

LinkedIn: <a href="https://www.linkedin.com/company/international-idea">https://www.linkedin.com/company/international-idea</a>